



Editorial



Navidad es amor, esperanza, alegría... Alegría que llega como regalo de ese Dios bueno que nos invita a creer que un mundo de hermandad y solidaridad es posible. Que esta Navidad y el 2018 podamos vivir con esa certeza y descubrir a Dios en la sonrisa, el abrazo y la inocencia de un niño. ¡Feliz Navidad!

(Foto: Caroline Bucher)

Voluntariado: sueños y esperanza

Elisa Veras

Diciembre, enero... un año que termina y otro que comienza. Un ciclo que siempre nos invita a pasar balance de lo que hemos hecho para organizar mejor el porvenir. Han transcurrido trece años desde que comenzamos a hacer un esfuerzo serio por conocer a fondo nuestra realidad y construir, junto con otros, caminos de futuro.

El 2017 ha sido un año grandioso. Hemos participado discretamente en la creación de una cultura de paz, comprometida con una generación de jóvenes más respetuosa con el medioambiente y con los seres humanos.

¡Pero el 2018 también pinta muy prometedor! Nos anima la certeza de que contaremos con muchas más personas --voluntarios, facilitadores, patrocinadores-- para seguir creciendo en generosidad y en valores, para cuidar y recuperar la Tierra, para hacer del mundo un lugar más justo y solidario, para hacer de nuestras familias un lugar desde donde broten cotidianamente gestos de amor para todos.

En SERVIR-D estamos llenos de historias, pero, sobre todo, estamos llenos de sueños. Soñamos con pasar por la vida no

superficialmente, sino dejando que los rostros que encontramos nos transformen, nos impliquen tanto que tengamos que elegir, y elegir siempre el mayor amor y el mejor servicio. Soñamos con entregarnos día a día, cuidar de otros y ser cuidados; compartir el tiempo, los esfuerzos, los miedos, las risas y los pequeños logros de aquellos a quienes la sociedad ha dado el lugar más difícil para alcanzar la dignidad que merecen. Soñamos con un mundo que sea bueno para todos, no solo para unos pocos. La semilla del amor, la solidaridad, la posibilidad de un mundo mejor está plantada en las personas y germina en el modo en que vivimos, con los testimonios de perdón, de compasión, de cercanía que en lo anónimo vamos construyendo.

¿Qué es la Navidad, sino otro modo de ver la realidad desde los ojos de un Dios que no escatima esfuerzos para acercarse a nosotros, humanizándose? Eso es la Navidad y el voluntariado. Dios se involucró de tal manera con nosotros que rompió toda distancia. Desde Jesús en un pesebre, no hay realidad humana en la que Dios no penetre desde la ternura de lo pequeño, la sencillez de lo frágil, la apertura de lo dependiente y la alegría de lo inocente. Dios, en Jesús, que se hizo voluntario.

Elisa Veras, abogada, es miembro fundador y colaboradora de SERVIR-D.



SERVIR-D puente entre las empresas y el voluntariado



- Unos 150 ejecutivos que lideran programas de responsabilidad social en sus empresas, asistieron a la conferencia titulada “Voluntariado corporativo: una herramienta para empresas socialmente responsables” ofrecida por SERVIR-D el día 9 de noviembre. Allí pudieron familiarizarse más con las diferentes modalidades del voluntariado corporativo y los beneficios que ofrece tanto para la empresa como para su personal y la sociedad en general.

En la primera intervención, el P. Manuel Maza s.j., profesor-investigador de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra PUCMM, destacó el rol del voluntariado en general y del voluntariado desde las empresas en particular, en la creación de una cultura basada en la solidaridad, tan necesaria en un país como el nuestro donde existen tantos desafíos.

A continuación, Pedro Esteva, presidente de Implementos y Maquinarias (IMCA), compartió la manera en que su empresa ha abordado el tema de responsabilidad social corporativa a través del establecimiento de la Iniciativa Empresarial para la Educación Técnica (IEET), escuela de capacitación técnica que ofrece posibilidades de estudio y trabajo a jóvenes de sectores deprimidos.



Finalmente, Jaime Ulloa, pionero en el tema del voluntariado corporativo en Lima, Perú, dictó la charla magistral, describiendo los diferentes modelos de voluntariado corporativo predominantes en la región y la tendencia hacia nuevas formas que apuntan hacia la innovación, mediante un modelo de voluntariado emprendedor. La charla culminó con una interesante sesión de preguntas y respuestas, estimulada por Catalina Gutierrez, Directora Ejecutiva de PROLIDER, quien sirvió como moderadora del evento.

- El Sr Ulloa ofreció también un taller a grupo de 25 representantes de empresas que buscan fortalecer o establecer voluntariados corporativos. El taller “Voluntariado corporativo: diseño de un programa de VC estratégico, innovador y de alto impacto”, tuvo lugar los días 9 y 10 de noviembre.

El Señor Ulloa es fundador y presidente de la Asociación de Trabajo Voluntario, institución con más de 16 años promoviendo el voluntariado corporativo en Latinoamérica y en España. Estos programas recibieron el apoyo generoso de: Banco Popular Dominicano, BanReservas, Compañía de Electricidad de San Pedro de Macorís (CESPM), Santo Domingo Motors, IMCA, MARDOM, J. Fortuna Constructora, Canó Industrial, Constructora Rizek, Grupo Ramos, Publicitaria Contacto, Grupo SID.



“Un siglo compartiendo”

En el evento “Un Siglo Compartiendo”, celebrado el 17 de noviembre para conmemorar los cien años de la llegada y el establecimiento de la familia Corripio a República Dominicana, la Fundación Corripio otorgó un reconocimiento a SERVIR-D, junto a otras 99 personas e instituciones de bien social que trabajan en favor de un mejor país. El premio otorgado ayudará a SERVIR-D en su fortalecimiento institucional.



50 jóvenes que se acercan a La Ciénaga

Los días 27 de octubre y 3 de noviembre, un grupo de 50 estudiantes de 7mo curso del Colegio Loyola realizaron una jornada de acción social en la Escuela Virgen del Carmen en La Ciénaga. Los estudiantes, que a inicio del año escolar recibieron de SERVIR-D un taller de sensibilización sobre la solidaridad y el servicio, compartieron con niños y niñas de 1ro de primaria una mañana de lecturas y juegos en un ambiente de confraternidad.

Encuentro de reflexión

En colaboración con Comunidades de Vida Cristiana (CVX), el 18 de noviembre SERVIR-D ofreció a sus voluntarios un espacio de reflexión con el tema “Pensar a dónde voy y a qué”. Estos espacios de reflexión tienen el propósito de familiarizar a los voluntarios con la modalidad del discernimiento ignaciano, enfocando en las motivaciones e intenciones de su servicio voluntario.

Cruzando al otro lado de la cerca

Manuel Maza, s.j.



Ya se respiraban en Santiago los aires navideños. El cielo, azul clarito y el Diego de Ocampo, de pie elegante y majestuoso, como si le hubieran lavado la cara. Pasadas las tres y media y con noviembre agonizando, Luisa recorría la Sabana Larga, caminando como siempre hacia su casa con varias amigas vecinas. En la espalda, una mochila pesada de sexto curso, y en sus brazos acurrucaba una enorme estrella roja: el reconocimiento de su promoción a la mejor amiga. Venían comentando la tarea de la profe de religión: escriba en dos líneas el sentido de la Navidad. Las mejores dos líneas serían premiadas el lunes 8 de enero.

-- ¡Que estrella tan bonita! --. Era uno de los viejitos del hospicio. Estaba de pie, agarrado a la cerca. Su ropa limpia le quedaba grande, la llevaba puesta, pero no era de él.

--Préstame tu estrella por unos días para ponerla en lo alto del nacimiento de nuestro asilo. --

Luisa no lo pensó. Sus compañeras la ayudaron a pasarle la estrella al viejito por arriba de la cerca.

-- Ya eres amiga de Gilberto --, dijo la Hermana Esperanza que se acercaba. Tenía un hábito sencillo. Su cara arrugada no desentonaba al lado de los viejitos. Tenía un brillo especial en los ojos y una sonrisa de mujer sabia y dichosa. --Vengan un sábado en la tarde a pasar un rato y pregunten por mí--.

Ese mismo sábado, las 18 muchachas y los 12 muchachos de sexto, fueron al hospicio. Primero cantaron aguinaldos, luego se repartieron para conversar con los ancianos. Luisa buscó a

Gilberto, pero él la llevó de la mano a que admirara el nacimiento, con su estrella grandota en lo alto, adornada con foquitos. Gilberto le contó que venía de un campito, más allá de la Diferencia junto al río Ámina. -- En mi tierrita, yo sembré yuca y jengibre durante años. ¡Ay, la vida! --

Hacía dos años que lo habían traído, pero nadie lo visitaba. La familia entera se había ido a Nueva York. Le tocó esperar a que le saliera su residencia. Ya hacía año y medio que le había salido, pero su gente no acababa de juntar los cuartos para el pasaje. Siempre surgía algo nuevo: cuando no era una operación, eran las medicinas y ahora, todos ahorran para que la nieta pudiera ir con sus compañeros de curso a un viaje a Washington, la capital de los países.

-- Tú me recuerdas a mi nieta, Lorena -- dijo con pesar, Gilberto. -- Antes de partir, hace dos años, me regaló esta crucecita que llevo al cuello. No me la quito ni para dormir. Esta segunda Navidad se me está volviendo más triste que la primera. Se me han quitado las ganas de comer y hasta de vivir. Luisa, ¿no sabes cómo te agradezco que me prestaras tu estrella! Y esta visita. Por esa acera pasa mucha gente, pero nadie la cruza hacia nosotros. ¡Ustedes cruzaron la cerca para compartir la Navidad con nosotros! --

Al final, los viejitos les tenían una sorpresa: cantaron noche de paz.

El sábado siguiente, los muchachos arreglaron el patio. Cada muchacha se ofreció para escribir un correo electrónico o hacer una llamada telefónica a cada familia. Luisa le escribió un

correo electrónico a Lorena. Le contó lo triste que estaba su abuelo. Se lo escribió clarito: llevar al abuelo a Nueva York era lo prioritario.

Vinieron las vacaciones, las navidades y el año nuevo. El 8 de enero del 2018, le dieron un premio. Sus dos líneas sobre el sentido de la Navidad habían sido las mejores: "Navidad es celebrar que el Hijo de Dios no se quedó de su lado de la cerca, ¡la cruzó para quedarse para siempre de nuestro lado."

Los muchachos de la promoción de Luisa, decidieron unánimemente que no gastarían los cuartos ahorrados en un viaje a Samaná. La fiesta sería en el colegio: baile, pastelitos, quipes, jengibre, regalo de una finquita en el alto Ámina y refrescos. El dinero sería para comprarle una nevera nueva al hospicio.

Esa tarde, de nuevo cruzaba delante del hospicio y vio a la hermana Esperanza.

-- Luisa, te esperaba desde las 3 y media--. Se acercó a la cerca y le contó:

-- Gilberto se nos fue a los países. Ya está con su familia. Llamó para decir que llegó bien. Te dejó esto. --

La hermana le pasó la estrella por arriba de la cerca, con mucho cuidado. La estrella llevaba prendida una crucecita.

Preguntas para el diálogo y la reflexión.

1. ¿Por qué Gilberto y los otros ancianos se alegraron tanto de la visita de Luisa y sus compañeros?
2. ¿Qué quiso decir Gilberto cuando afirmó: "por esa acera pasa mucha gente, pero nadie la cruza hacia nosotros"?
3. ¿Cuál fue el mayor regalo que le hizo Luisa a Gilberto?
4. ¿Qué mensaje le dejó Gilberto a Luisa al devolverle la estrella con la crucecita?
5. ¿Cómo tú, tus compañeros o tu empresa pueden cruzar la cerca hacia los que tienen mayores necesidades?

*P. Manuel Maza, s.j. es
Profesor-Investigador en la PUCMM
en Santiago de los Caballeros
(mmaza@pucmm.edu.do).*





Una red de empresas y/o personas que contribuyen de manera regular para cubrir los costos de nuestras operaciones generales y programas específicos.

Cuenta No. 411-001161-1 (Banco del Progreso).
También puedes hacer tu aporte con tarjeta de crédito de manera puntual o recurrente.

Para más información llámanos al 809-535-2977 o escríbenos a servird@gmail.com
Tu ayuda nos permite continuar ofreciendo nuestros servicios y desarrollando nuevos programas.

¡Gracias por tu apoyo!

En este tiempo

Agradecer

Dedicar un día al año para dar gracias a Dios por tanto bien recibido, es una tradición que desde hace siglos se celebra en algunos países como Estados Unidos y Canadá. Se trata de un día para agradecer hoy, lo que en un principio fue "la abundancia de las cosechas que aseguran la sobrevivencia durante la época estéril". Es un gesto tan hermoso que en muchos otros países va calando en las tradiciones de quienes ven la vida como don. Sin embargo, desde hace dos milenios, aquellos cuyas vidas son iluminadas por la Encarnación y Buena Noticia de Jesús, acostumbran vivir y celebrar toda la temporada de Navidad y año nuevo en clave de agradecimiento.

Por eso, en este tiempo, nosotros, en SERVIR-D, damos gracias a todas las empresas y personas que nos han apoyado durante este año que termina. Su generosidad nos anima y nos compromete a seguir adelante.

Agradecemos de manera especial a los patrocinadores y colaboradores que nos sostienen en nuestras operaciones; a los patrocinadores que hicieron posible actividades puntuales, como fueron la conferencia y el taller sobre voluntariado corporativo; a la Fundación Corripio que nos reconoció y premió con motivo de celebrar la Familia Corripio un "siglo compartido" en la República Dominicana; a todas las obras de bien social que creen en nuestro trabajo y abren sus puertas y corazones para que nuestros voluntarios crezcan en el servicio, y finalmente, a los voluntarios, luz y esperanza de este mundo, cuya generosidad y entrega pregonan que algo nuevo y bueno ha nacido en un pequeño pesebre en la lejana región de belén.

¿Quieres ser voluntario?

¡Inscríbete en el Ciclo de Formación de Voluntarios que se inicia el miércoles 31 de enero. El ciclo se imparte durante 5 miércoles consecutivos en horario de 6:00 a 9:00 p.m. Los temas del ciclo son:

Los temas del ciclo son:

- ¿Qué es SERVIR-D?
- El voluntariado en el mundo actual
- Análisis de la realidad
- Cultura de la pobreza
- Bien común y justicia social
- Espiritualidad del voluntariado
- Herramientas para un voluntariado eficaz
- Modelos de solidaridad



El programa incluye además la visita a una obra de bien social vinculada a SERVIR-D.

Para reservar tu cupo llama al teléfono 809-535-2977 o escribe a servird@gmail.com.



Centro Alberto Hurtado s.j., Av. Jiménez Moya #37, 2do. piso, La Julia, Santo Domingo, Rep. Dom.

www.facebook.com/ServirD @ServirD

